ラジオ放送 <令和2年10月~12月放送分>

ONAIR



金光教の声

No.433

もくじ ~ contents

90909090		
	<先生のおはなし> ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○	
	●僕の方こそ(もう一度聞きたいあの話) 福岡県・南八幡教会 松田正一	page 1
	<あなたへの手紙>	
	€ 悩みや疑問にお答えします。	
	●第1回 人付き合いが苦手 /妻が分かってくれない	page 5
	●第2回 教会は何をしている所? /他人の言葉に敏感	page 10
	●第3回 同性愛者の息子/がんを治療しない妻	page 14
	●第4回 金光教の特質/離婚したい	page 18
	< 先生 & 信 者 さ 人 の お は な し > ② 金 光 教 の 先 生 や 信 者 さ ん の お 話 で す 。	
	●ふっと浮かんできた言葉 (信心ライブ)	page 22
	●神様がさせてくださる(信心ライブ)	page 27
	●キセキじゃない 三重県・松阪新町教会 水野照雄	page 31
	●あなた任せではいかん!(信心ライブ)	page 36
	●分かろうとしてくれたから	page 40
	●窓の向こうから 兵庫県・阪急塚口教会 古瀬真一	page 44
	●素直な改まり (信心ライブ)	page 48

●ゆるやかに、伸びやかに(もう一度聞きたいあの話) page 52

広島県・吉舎教会 井上睦弘

《もう一度聞きたいあの話》

僕の方こそし

福岡県・南八幡教会

松田正一

11 月 27 Ę 北 風 の吹く寒 1 日 でした。 私 は仕

で大 阪 に 出 掛 けて留守にしていたわが家での

出

来事

です

事

い る末 早 め に の息子の分を残して後片付けをして 夕食 を終えたわが家では、 塾に 行って いま

() な 7 L まし () い そ ま た。 した。 どこかで救急車のサイレンの音が聞こえ の音に、 まさか 毎日 わ そ が のように聞く、 Ō 家 救急車 \hat{O} 誰 もが に わ 無 が さほど珍しく 関心になって 子が 虫の息

> 去った後にグシャ せまし た。 現 場 に グシ 駆 け ヤ 付 に け た家 な つ 内 た は、 わ が 子 救 急 0) 自 車 0)

交通

事

故

0)

知

5

せは、

わが家

の空気を一

変さ

た。 車 を見付け、 連絡を受けた病院では、 無 **我夢中** で救急車 帰り支度をし の後を追 V てい まし

た い まし 専門 た。 の医師たちが子どもを待ち受けてく 手術室の前で、 家内は不安とい 、らだ れて

か ちの時間を過ごしました。 ら知らされたことは、子どもは頭を強く打っ しばらくして、 医師

に ており、左大腿骨骨折、肋骨7本骨折、 肺に穴が空いて危険な状態にあって、今夜が さら

阪 峠 にいた私にこの知らせが届きました。しかし、 であるということでした。間もなくして、大

北 九 州 から電話で知らされる内容は要領を得

ょ

う。

で乗せられているなんて、

誰が

想像できたでし

ず、

頭は大丈夫だと言ったかと思うと、

意識

が

事 無 い と言ったり、 様子がはっきりし ないだけに 呼 んでください」 と医

た。「どうしてこんなことになった 0) 重大さだけがずっしりと伝 わ ってきまし 0) か。 子ど 内

もは い 4 何をしていたのか。もう駄目かもしれない。 そんなことはない」など、意味のない言

葉が後を立たずに湧いてくるのをどうすること

もできませんでした。

列 ることのできないもどかしさを感じながら、ひ 車に飛び乗ったのです。 私は、子どもの容態が分からないまま、夜行 親として何もしてや

夜汽車 たすら神様に祈るしかありませんでした。私は、 の中で、 必死に冷静になろうとしていま

そ Ō 頃、 北

な 状態にあ りました。 九州 の病院で、 午前〇時、「家族 子どもは最も危険 の方を

に

いる母のことを思いました。おそらく一

晚中

は全身の血 の気が引いていくのを感じたと言

師より告げら

れ

た

時、

家

い ま す。

白 駅 からタクシーで病院に急ぎました。 午 い布が掛けられてい 前6時、 悪夢 のような一夜 るのでは…そんな予 が 明け、 既に 私 にもう 感が

私を襲いました。 こ の 現実から逃げ 出した いよ

うな思いに駆られながら、

車は 病

院に着きまし

た。 付けると同時に、中から数人の医師 集中治療室の前でうな垂れている家内 を見

もう大丈夫だと思いますよ。意識も戻っていま

という医師 の言葉に私は礼を言うとともに、家

すから中に入って声を掛けてあげてください」 きました。「お父さんですか。よかったですね たちが出て

れ、 れ と思っ た 睡 あふ 母 Ł の声 たからです。 せずに祈 れる涙を抑えることができませんでし を聞 V り続 た途端に、 近くの公衆電話 けてくれ 私は緊 7 (J るに違 張の で、 糸が切 低 ('n な 疲 い が 5 けでも 1 子の 心 ħ に な 誰もが い程の 中 ない。 - に神様 痛 考えて言った み

頭 痛と全身打撲の痛みに苦しみながら、 命を取り留めた子どもは、 それから毎 片時も Ė

た。

ま

でも私の心に焼き付

いて離れませんでし

母 きたのです。 親の手を離そうとしませんでした。 そんな中で、 包帯に包まれた子どもの枕元で、 加害者の大学生が病室を訪れて

「ごめんね」と謝った時、苦しい息の下で、「僕

その大学生も余程うれしかったのでしょう。彼 す。思い掛けない言葉に私はビックリしました。 の方こそ」と小学5年生の子どもが答えたので

0)

目から涙がこぼれていました。誰が教えたわ

が

わが子を生かしてくださり、

育ててくださっ

感動しました。 を見たのです。 の中で、 相手 わけ この時、 をい でも その光 た な 景 私 わ は は、 る いつ 優し 耐え わ

い る。人間は、 「人間は皆、 おかげ お かげ の中 の中 に生まれ、 に生かされて生きて おか げの

る」という金光教祖の言葉が浮かんできました。 中 で生活をし、 おかげの中に死んでいくのであ

子どもの心が、私に大切なことを教えてくれた 相手を責めることも、恨むこともしない純粋な

かげの中で生かされている命を頂 のです。それは、どのような状況の中でも、 いているとい

うことです。親でもない、 医者でもない、 神様 お

7 い た 0) で す。 人は、 「運 が 強 い」とか、「た

手 < ま 0) 届 か い な 生命力」とか言 い大きな働きによって生 () ますが、 親も医療 かされてき 者もも

た ので まさに 神様から与えられ た命 0) 働き

に よって、 子どもは日を追うごとに目覚 ま しい

口

復を見せてくれました。

2カ月ぶりに

わが家

て教室に入った時クラスメートが拍手で迎えて 帰ってきた時のことや、 松葉杖をつい て初め

< れたことなど、日一日と快方に向かう姿に、

改 めて生かされている命の証のように私には思

えました。

は 何 事 ねて あ Ł ħ から1 な い ・ます。 か ったかのように子どもは元気に跳び 车 . О しかし、子どもの額 歳月が経ちました。今では、 に残 された

1

センチ程の傷跡が、

私にいつもあの時のこと

を思 () 出させる 0) です。

わ が

身の苦しみ

0) 中 に ŧ

相 手

を思う

神

様

0)

氏子を、「子育て」という名のもとに 心を持つ子どもはまさしく神の氏子。 親 そ 0) 0) 思い 神 0)

どもを生かしてくださり、 どおりに育てようとしては 神様が子ども いない か。 神 様 を育て が子

てくれている。 その邪魔をしては いな į, か と、

その傷跡が私に訴えているように思えるので

す。

《あなたへの手紙》第1回

「人付き合いが苦手

/妻が分かってくれない」

お はようございます。 兵庫県・出石教会の

大林誠です。

神 奈 Ш 県 Ш 崎 でお住まいの35歳の男性か

5 こんなご質問を頂きました。

ません。仕事はしていますが、達成感や充実感 友達がほとんどいません。もちろん彼女もでき 私は、人付き合いが苦手なタイプで、昔から

ようで、気が付くと中年になってしまいました。 をあまり感じないまま、時間だけが流れていく

金光教の信心をすれば、生きる喜びとか幸せ

せになれるでしょうか? を感じることができるのでしょうか。 私は、

こういうご質問です。

あなたは、とても誠実な方なんですね。 同じ

仕事をするのでも、ただ食べるためというので

ほしい。そう思って、ご自身の生き方を見つめ はなくて、生きる意味を感じるような手応えが

直そうとされているんですから。

という、こんなにも熱い思いがあり、こうして が、でも実際、あなたの中には自分を変えたい 好かれないタイプだと思っておられるようです あなたはご自分を、内気で消極的で、人から

人付き合いが苦手だとか、彼女ができないなん 人に相談を持ち掛ける積極性もある。ですから、

て思い 込まずに、 もっと自信を持っても いいん

と早すぎですよ。 これから恋が始まっても全然 じ

な

いですか。

35歳で中年だなんて、

ちょっ

私が奉仕している教会に、若い頃から年

を取

不思議じゃない年齢だと思いますよ。

ができるかというご質問でしたね。そりゃあ、 信心すれば、生きる喜びや幸せを感じること

できますとも。 神様は、どうかみんな幸せにな

すし、 ってくれよと願 あなたもそうなりたいと願っているんで いを掛けてくださっているんで

い すから、後は、その願いと願いがかみ合えばい だけのことです。その両者を引き合わせ、か

み合わせる場所が、教会というところなんです。

てください。その人たちこそ、信心による幸せ ったら、ぜひそこで信心する人たちに触れてみ お近くに金光教の教会はないでしょうか。あ

れ

の生きた実例です。

る女性がお参りされています。でもその方 った今に至るまで、いろいろと苦労が続い ってい

ちにならせてもらえる教会があるということが だけて、ありがたいです。それに、そんな気持 神様のおかげで、今日も元気に働かせていた

また、ありがたいんです」と、本当に幸せそう

に仰るんです。

ことになるのかもしれません。でも、幸せって、 この方は、世間 から見れば、不幸な人という

生きていることの不思議さ、多くの人に支えら ていることのありがたさに気付いて、心から

感謝できる。それこそが幸せというものであり、

他人が決めるものではないですね。今の自分が

私たちが本当に求めているものではないでしょ

うか。

もし、

教会に行くのが難しければ、

例えば隣

近所の人とあいさつを交わすことからでもいい

ですから、少しずつ人との接点を増やしていく

努力をしてみてはいかがでしょうか。

あなたの探している幸せが、どうか見付かり

ますように。

次は、 岡山県にお住まいの52歳の男性のお悩

みです。

にか老眼になっていました。最近は肩や腰も痛 自分は、若いつもりでいましたが、いつの間

み出し、つくづく年を取ったと感じます。

それで妻に、 自分の体調のことを分かっても

らいたいと思って、「目が見えにくい」とか、

ですが、妻は決まって、「あなたは口を開けば 「肩が痛くて、手が上がらない」とか伝えるの

愚痴ばかり。聞かされる者の身になってよ!」

と、私を責めるような言葉が返ってくるのです。 私としては、妻が私の話を受け止めてくれさ

えすれば満足なんですが、なかなかうまくいき

ません。

こういうお悩みです。

あちこちにガタがき始めていますから。それに、

その痛さや不便さは、元気な人には分かっても

らえませんからねえ。ただ、幸いというべきか、

いやあ、分かります、分かります。私も体の

私 妻 ŧ 同じくら いガタガタですので、 お互い

に 同 病 相 あ われ んでいるところです。

互い あ L よう なたに追いついてこられますから、きっとお あ に分かり合い、支え合える日も来るでしょ な ね。 た の奥さんは、 でもそれも時 若々しくてお元気なんで 間 の問題で、そのうち

う。

い ますよ。 肩が痛い」とか言う時に、あなた自身はただ かし、 今として取り組めることもあると思 あなたが、「目が見えにくい」とか

h 事 なんです。 て普段 `実を伝えているだけだと思っていても、 0) 耳 には愚痴として聞こえたというのは事実 から、 それ 何につけても不平を言いがちに はなぜなんでしょうか。 もしか 奥さ

なってはいませんか。

て、 悪 例えば痛いところを数える時 (J ことより良いことにしっか には り 目 少 を な 向 け

る。 くれたんですから、「これまでありがとね ともその倍ぐらい痛くないところも数 痛いところも、これまでは痛まずに働 え てみ い お T

つ 世話になってたのに、気が付かなくて済まなか たね」と、お礼やお詫びを言う。そういう考

ありがたいですね。良い見方、考え方、話し方 奥さんの率直なご指摘、厳しいですね。でも、

当にこれは、 ことを「かみさん」と言うじゃないですか。本 神様のご指摘かもしれませんよ。

だとすれば、奥さんに認めてもらえる自分にな

ることは、人生の大目標にしてもいいくらいに、

を鍛えてくださってるんですから。昔から妻の

え方が大切ではないかと思います。

いや、これは、私自身に言い聞かせながらし値打ちのあることだと思うんですよね。

ゃべっているんです。お互い、頑張りましょう。



《あなたへの手紙》第2回

「教会は何をしている所?

/他人の言葉に敏感」

おはようございます。香川県・多度津教会の

玉城真紀子です。

今朝はまず、50代女性の方からの質問です。

私の家の近くに、金光教の教会があります。

言います。

人が出入りしている様子を見掛けますが、中で

何をされているのか、よく分かりません。教会

では何をされているのですか?

このようなお尋ねです。

ご質問ありがとうございます。

30の教会がありますが、その1つがあなたの家金光教は、日本国内に約1500、国外に約

の近くにあるんですね。

れた方一人ひとりの話をじっくりとお伺いして教会には、金光教の教師がいて、訪ねてこら

います。そして、その内容を一緒に神様に祈り、

神様の願いや金光教の信心に基づいた物事の見します。

方、考え方について話をします。これを取次と

私の教会に、あるご家族が参拝されました。

ヒロくんが自転車に乗りながら友達と遊んで

小学校1年生のヒロくんと、そのご両親です。

いたら、止まっている車にぶつかってしまった

んです。幸いけがはなかったようですが、車に

傷を付けてしまいました。怒られたのでしょう。

0) ヒ 持 口 < ち主との h はうなだれて 修 理 代 の交渉で苦労した話、 () 、ます。 お父さんは、 お 車 母 る。 無事であっ

さんは、あんな場所に車を置いていたほうが悪

います。 いのではと、責任の所在についてばかり話して

すると、先生がヒロくんに向かって、「ああ、

か

わいそうになあ。

怖かったね。

体、

痛くはな

至らずありがたいことです。まず、このことに車だったら、大変なことになっていた。大事にに向かって、こう言ったんです。「動いているいかな」と優しく声を掛けました。そして両親

御

礼

を申し上げましょう」。そう言われました。

両

親

は

ハッとして、

わが子を病院に連れてい

金や責任のありかよりずっと大切なことがあくのさえ忘れていたことに気付かれました。お

心 わ て、人を責める心から感謝 による物事 が子の気持ち。 の捉え方に気付いて、 た ご 両 わ が 親 子の命、 は、 の心へと変わ 取次をとお 怖 い 心が 思い 2救われ つ を たん て信 した

顔で帰っていかれました。

です。

ヒロくんたちご家族は手をつないで、笑

宗教がない方、どなたでもお参りできます。予信仰を持っておられる方、また特に信じている金光教の教会は、信者さんだけでなく、他の

をいつでもお聞きしています。ていいですよ。教会では、悩みや願い事の相談

約なども必要ありません。

どんなことでも話し

次は、30代女性の方からのお悩みです。

私 は他人の言葉にとても敏感で、 何気ない言

はどうすることもできません。すぐに傷付く自 すると、気にしすぎだと言われますが、自分で 葉でもすぐに傷付いてしまいます。 友達に相談

ح のようなお悩みです。 か?

分が嫌になります。どうしたら良いでしょう

自分が嫌になるなんて、とてもつらいことで

な あ とを感じてしまうからなのでしょう。人が感じ すね。他の人の言葉に敏感で傷付きやすいのは、 なたが細やかな心の持ち主で、いろいろなこ い大切なことにも気付く、細やかさゆえに深

私にも、 人の視線がとても気になってつらい く考えてしまうのかもしれませんね。

移 時 り住 があ りました。 んだのですが、 結婚 ある を機 Ĕ に都会から 近所 で買 田 (1 舎 物を

L ていると、「あの人は誰?」 と話 してい る声

人 L が たことのない人が私を知っている。そのこと に私のことを話しています。あいさつも交わ 聞こえます。すると、 見知らぬ人が見知 らぬ

気になって、外出した時は、誰かに見られてい に とっても驚きました。それ以来、人の 視線が

るかもしれないと、 緊張してドキドキするよう

に なってしまったんです。

それを母に相談すると、

母も同じような体験

ζ があったそうで、私にこんなアドバイスを れました。「出掛ける時、 神様 に お 願 い する して

神様と一緒に出掛けますと。 そん な思 いに

なったら、見られることも気にならなくなった

の 。

わ」。こう母から言わ れました。

た。 母 そ の言葉を聞いて私の心の向 れ までは、 見られていることにば きが 変われ いかり気 りまし

緒 持 たが に歩くと、 向いていましたが、 神様が見てくださっているという お願いして神様と一

安心感のほうが大きくなりました。そして、そ

な気持ちになったら、周りの人たちが、私を

h

知ってくれているのも思いやりなんだと感じら

よ。

れるようになりました。私はこうしてつらい気

持ちから助 かったんです。

るといいですね。 ています。 人 は 皆それぞれ違う個性を持って生まれてき あなた あなたには相談するお の個性も大切に生かしていけ 友達も

ŧ

素

晴らしいことです。

おら

ħ

にます。

気持ちを聞いてくれる方が

いるの

しよければ、 度教会に参拝して お 気持ち

聞 を話しては いてもらうと、 いかがですか? 物事の見え方が変わってくる 教会の先生 に 話を

わりました。 と思います。 参拝されると、 私は、 信心によって心の向きが変 神様 は私たち一人

さっているんだと感じられるようになります ひとりに幸せになってもらいたいと願ってくだ

どうぞ、 お体にも気を付けてください。 お祈

りしています。

《あなたへの手紙》第3回

同性愛者の息子

、がんを治療しない妻」

お はようございます。 兵庫 県・阪急塚口教

会の古瀬真一と申します。 V たします。 どうぞよろしくお願

い

最 初 ば、 大阪にお住まいの40代男性からのご

質問です。

高校生の息子から、自分は同性愛者だと打ち

同性愛をどのように考えていますか? 明けられ、正直、戸惑っています。金光教では、

このような内容です。

られたお父さんにとって、カミングアウトは青 これまでお子さんの成長を見守り、 祈ってこ

どう接していけばいいのか、 天の霹靂の出来事。どう受け止めたらいいのか、 考えあぐねておら

れるのですね

ノリティの方に実際にお目 私はこれまで、 同性愛の方を含め、 に掛かったことがあ 性的マイ

りません。今回の放送を担当することにな 「私なら、 どうするだろう」と考え続けていま **り**、

す。

「金光教では、

同性愛をどのように考えてい

ますか」とのご質問でしたね。金光教の教祖 •

金光大神は、江戸時代の終わりから明治 にかけて生きた方です。その、金光大神の 0 残 初 8

た教えには、性的マイノリティーについて直接

触 れ たも のは伝わってい ないのです。そこで、

人 教えを見ていくと、「一人ひとりの人間 間 を信 仰的にどう見るかに関わる金光大神の は、み

L

神 な 神様 :様の子どもである。一人ひとり、神様 の命を分け与えられた、愛しい、大切な のお働

のだ」と、人間を捉えていることが分かります。 きを受け通して生きている掛け替えのない命な

誰 もが皆、大切な神様の子なのですから、人種

生まれたところ、国籍、宗教、学歴、職業、

B

性 てはならないと述べています。音楽にしろ、食 別などによって差別されるようなことがあっ

在 ベ 物に しろ、 も幅があるのだと捉えたら分かりやす 好みがそれぞれ違うように、性の

ですが、考え方はそうだとしても、本当に教

続

いては、50代の男性からのご相談です。

い。

そう私は思ってい

、ます。

子さんへの向き合い方が見出せず、苦しい日々 きるだろうかと、不安になってしま えにあるような心持ちで実際に接することがで を送っておられるのかもしれません。 一人ひとり違うことだらけの人間ですから、 かすると、質問してくださったあなたも、息 います。 Ł

言い争うこともある。でも、仲直りもできる。

さっていますよね。「互いに尊重し合って暮ら そんなふうに折り合う心を、神様が授けてくだ せますように」という祈りを持ち、それを叶え

なければきっと大丈夫だと、私は信じていこう

と思います。ご参考になさってください。 るための努力をこつこつ重ねていくことを忘れ

付かり、ステージ3だと診断されました。妻は、先日、妻が検診に行ったところ、乳がんが見

ない」と言っていました。今回、妻はその宣言も自分にがんが見付かっても積極的な治療はし

以前から、「無理に長生きはしたくない。

もし

と願っており、妻の思いをどう受け止めていいは、きちんと治療をして、もっと生きてほしいどおり、「治療はしない」と言っています。私

か分かりません。どうすればいいでしょうか。

す。

このような内容です。

人生の伴侶である大切な人に、重い病気の診

ことと思います。この放送をとおして、ご夫婦思いを拒むような奥様の決意。本当におつらい断。そして、「生きてほしい」と願うあなたの

これに近れているの上に光が射すことを願いながら、お話しさせ

ていただきます。

なのでしょう。「薬や放射線、手術に抵抗を感なお、「治療はしない」と言われるのは、なぜ早速ですが、奥様が、診断を受けられた後も

「与えられた時間を治療以外のことに使いたいじるから」、「治療に耐える自信がないから」、

から」などなど、いろいろと想像してしまいま一与えられた時間を治療以外のことに使いたい

表面的には取り繕っておられても、もしかし

病状を受け入れ切れておられないかもしれなたら奥様は、まだまだショックの最中にあって、

い。これからのことを冷静に考えられるほどに

くの人の悩みを聞かせてもらってきた私には、は落ち着いておられないかもしれないなと、多

そん な気もするのです。

められ ない と主張するだけでは、 療 は でいるあなたが、「治療を受けてほ しない」という奥様 ただ意見が対立し の思いを受け止

らくなってしまいますよね

治療を受けるにせよ、受けないにせよ、お二

てしまうばかり。それでは、

お互いにもっとつ

っています。

人は、 気という状況を、共に生き抜かなければなりま お互いを思いやり合いながら、奥様 の病

せん。 越えて生きていくチームになることを目指して ですから、今はまず、この厳しさを乗り

ほ

しいと思います。

婦 それ てん ぞれが、そっと静かに神様 な時だからこそ、金光教の教会で、ご夫 に祈ったり、

教会の先生に整理のつかない思いを受け止めて

る新たな道筋が見えてくると思うのです。 の具合が許せば、 もらう。そうすることで、二人で進もうと思え 金光教の教会を訪ねてみ お体 てく

ださい。お二人の心がそろっていくようにと願

これまでも、 今の厳し V 毎日も、 掛 け替えの

ない命を授かって生きている。 お二人になれますように。 して生かされていることを喜び合える、素敵な 時々刻々、 そう

《あなたへの手紙》 第 4 回

「金光教の特質

離婚したい」

光一です。 おはようございます。 金光教墨染教会の松岡

最初は、 大阪府にお住まいの50代の男性から

のお尋ねです。

世の中にいろいろな宗教があるのは、それぞ

れに特質があるからだと思いますが、金光教は、 何が他と違っていて、何が誇れるところだとお

こういうお尋ねです。

考えでしょうか。

ょ ね。 確 か に 歴史の古 世の中には、 い、 伝統的 いろんな宗教がありま な宗教もあ れば、 新 す

興宗教と呼ばれる新しい宗教もあります。 金光

教は、 歴史を積み重ねてきていますが、 誕生して10年あまりですので、そこそこ 仏教やキリス

 \vdash 教などに比べると、まだまだ新しいほうかも

L れません。

違って金光教の誇れるところについてですが、

そうとして、お尋ねにありました、

感じている金光教のいいなあと思うところをお 他宗教と違うかどうかは分かりませんが、 私が

聞きいただきたいと思います。

心」ということです。宗教というと、よく洗脳 そ れは、「自由で、 縛りやとらわれのない信

されるとか、取り込まれるとか、抜け出せなく

他宗教と

なるというイメージを持つ方がありますが、 金

に は、 そうした面 が一切あ りません。 参拝 以前、

L ない のも自由です。 献金をするにしても、そ

す

るの

もしないのも自由ですし、

献金するのも

光

教

に 0) する人それぞれ 金額 合った信心のスタイルを大切にしているとい も自由な宗教なんです。 の事情が違いますから、その人 それは、 お参り

うことなんです。

金光教の信心の特徴的なものとして、取次が

あ ります。 これは、 お参りした人が、教会の先

生

に自分の悩みや願

いを聞いてもらい、それを

先 生が一緒 に神様に願ってくださり、そして、

さるというものです。 その人その人の助 かりに向けての話をしてくだ 人によって、悩みも願い

事

も違いますから、

先生が話される内容もそれ

尋ねです。

次に、

愛知県にお住まいの40代女性からのお

に応じて違ってきます。

ある方から、

「金光教はオーダー

・メイ

ーダーメイド」と言われてみて、私のほうが、 す。一人ひとりの注文に合わせて作っていく「オ ドの宗教なんですね」と言われたことがありま

金光教は、一人ひとりに合わせた信心を大切に 「なるほど。そうだな」と納得したのですが、

している宗教ということが、特質の大きな一つ

になると思います。

どうぞ一度お近くの教会にお参りしてみて、

そのオーダーメイドの信心を体験してみてくだ

さい。

- 19 -

と真剣に考えているところです。どうしたらよがありません。子どもが成人したら離婚しように全く協力してくれないので、腹が立って仕方に全く協力してくれないので、腹が立って仕方と、カラオケやゲームセンターなどで時間を潰と、対ラオケやゲームセンターなどで時間を潰と、対しているところです。どうしたらよ

こういうお尋ねです。

いでしょうか。

帰らない人たちのことを指す最近の言葉ですよても、フラフラと寄り道をして、すぐに自宅に「フラリーマン」というのは、仕事が終わっ

困ったことですね。お子さんが成人したら離婚

庭のことを全く考えておられないというのは、

ね。ご主人が、その「フラリーマン」で、ご家

は、あなた自身も、子どもさんも、苦しいだけことしか考えない人と一緒に生活をされていてて今の関係を続けられるのでしょうか。自分の

も考えているとありましたが、そこまで我

慢し

いる不満や不安を、ご主人にきちんと伝えるこまず、一番大切なことは、あなたが今抱えて

ではないでしょうか。

てこその家族であり、夫婦であると思います。えている苦しみを、共に理解し合うことができ

まずは、あなたから、あなたの正直な思いを

とだと思います。一緒に暮らしている家族が抱

も選択肢の一つだと思います。さない人であったなら、その時は、別れることょうか。もしも、あなたの言葉に、全く耳を貸ご主人に伝えることから始めてみてはどうでし

れる人であったなら、あなたもご主人の気持ちでも、あなたの話を少しでも聞こうとしてく

をきちんと聞いてあげてほしいと思います。ご

主人が、なぜカラオケやゲームにお金を使うの

どう考えているのか。か。。なぜ家に帰りたくないのか。家事や育児を

というでしるのか

お

互

いが心の中にしまっている思いをゆっく

るのなら、ここから失帰の曷系は女≜できていりと出し合い、じっくりと話し合うことができ

るのなら、ここから夫婦の関係は改善できてい

くはずです。夫婦の関係が良くなるチャンスだ

と思います。

です。お互いが、自分が正しい、相手が間違っ関係も親子の関係も、職場での人間関係も同じ

誰でも自分が正しいと思っています。

夫婦

0)

ていると、

相手を責めるだけで、

向こうの言

ノ、これではお互いがかりませる。 分を聞こうとしなければ衝突しか起こりません

し、それではお互いが助かりません。

合うことではなく、相手の言うことをよく聞き話し合いとは、お互いの意見や主張をぶつけ

では話し合いになりません。相手の意見をよく合うことだと思います。お互いに主張するだけ

聞くことが基本でなければ、良いものは生まれ

ませんし、話もまとまりません。

に祈りながら、ご主人との話し合いの時間を持相手の話がしっかり聞けますようにと、神様

っていただければと思います。

《信心ライブ》

「ふっと浮かんできた言葉」

お はようございます。

高知県・金光教須崎教会の教師、

L 竹内貴志さんが、平成25年、金光教本部でお話

され たものをお聞きいただきます。

集員として、 取材や原稿作成のお仕事をされて

竹内さんは、金光教が発行する金光新聞の編

自分が担当している書かなければいけない原

りました。4本から5本というのは、決して少 稿を、4本から5本ほど同時にその時抱えてお なくないのですが、そんなに珍しいことではあ

> ように、締め切りには遅れずに、丁寧に一つひ 大変だなという思いはありながら、これまでの

りませんで、よくあることなんです。その時も、

とつ書かせてもらおうというつもりでした。同

時に2つも3つも書き上げてしまうような器用

私にはありませんので、一本一本本当に丁寧に なことはできませんし、またそれだけの能力も

仕上げるつもりで御用させていただこうと思っ

ておりました。ところが、いざ始めてみますと、

思うようにはかどってくれないんです。 「今日中に書き上げることができますように」

願いしながら、毎日御用させていただいていた 「少しでも進めることができますように」とお

のですが、全然はかどらないんですね。一本す

ら仕上げることができないまま、どんどん時間

- 22 -

した。たまらない気持ちをひたすらお願いする ということはもうほとんどできなくなっていま が経ちまして、前向きな気持ちでお願いをする の顔はもちろんですけども、それと同時にいろ

が、そういう形で神様にお願いしておりました。 お願いにもなっていなかったかもしれません

というよりは、もうただ神様にぶつけるような、

ずっとそういうたまらないような気持ちのま

ま、頭を下げて御祈念しておりましたら、ふっ とある言葉が私の頭の中に浮かんでまいりまし

いうひと言がふっと頭の中に浮かんできたんで も必ず言ってくれる「御祈念しとるからな」と た。教会長である父の言葉です。その父がいつ

よぎって、その瞬間に、その言葉の主である父 な」という普段言ってくれる言葉がふっと頭を す。「御祈念しとるからな。お願いしとるから

何か自分に近しい立場にいる人たちの顔が次々 んな人の顔が私の中を駆け巡っていきました。

浮かんだ顔みんなが自分のことを祈ってくれて と思い出されてきて、父親だけではなく、その

るんだろうなというふうに思えたんです。 そうしましたら、次の瞬間には不思議なこと

念していた、そのたまらない気持ちが、すごく に、さっきまですごくたまらない気持ちで御祈

今日頑張ってみようか」という前向きな気持ち

んです。 が、ふつふつと自分の中から湧き上がってきた

得たからといって、急に私の能力が上がったと

すーっと楽になってきました。そして、「よし、 祈られているとか願われているという実感を

たまっておりますし、何も状況は変わっていな かいうことではありません。相変わらず原稿は

いんですが、その祈られているということを実

わったんです。それまで職場に行っても、ずっ

感させていただいた時に、ただ一つ私の心が変

と、「ああ、果たして今日終えることができる

だろうか」というような心配を引きずったまま

が、その日は、「よし、頑張ろう。記事を書き

のような気持ちで御用させていただいていたの

上げさせていただこう」と、何か本当に自分で

かし、自分のこの心が変わったことで、そこか ておりました。状況は何も変わっていない。し も驚くほど前向きな気持ちにならせていただい

ら驚くほど仕事がはかどり始めまして、本当に 自分でも最初は想像もしなかったような良い形

で一本一本書き上げることができたんです。

な問題や課題に直面した時、まず最初は相変わ と同じように、「うわ、困ったな」というよう 今現在、私が生活とか御用の上で、これまで

す。しかし、これまではずるずるとその「困っ らず、「大変やなあ。困ったなあ」と思うんで

た。大変だ」という気持ちに引っ張られていた

これは、父を始め皆、そして教主金光様が自分 のが、そう思った次の瞬間に、「いや待てよ。

いう祈りの中での出来事だ」と、気持ちの切り

を祈ってくれている。願ってくれている。そう

けではないんですけれども、ただ、悪循環のほ といっても、本当に鮮やかに切り替えられるわ 替えができるようになってきました。 切り替え

うに落ちていきそうになるたまらない気持ち

勇気を与えてくれているのが、私の今の祈りの 題や課題に取り組むために自分が一歩踏み出す を、ぐっとそこで踏みとどまって、そこから問 私自身の祈りの世界、祈りの輪を少しずつ少し

自覚、実感であります。

祈られている。祈ってもらっている。そして、

ような、そういう祈りを私自身がこれからして す。これまでは、本当に自分のことをお願いす るので精いっぱいで、せいぜいあとは家族のと いかなければいけないんだろうと思っていま そのことがありがたいと相手に思ってもらえる

うなところでした。

ころまでが本当にぎりぎり精いっぱいというよ

す。

ども、家族、友人、知人、そういう人たちにも いさせていただかなければいけないんですけれ でも、これから、自分のことはもちろんお願

> 題が今自分に与えられているんだろうなあと思 ずつ広げていかなければいけない。そういう課 います。また、「人を祈れるようになる」とい

うことも、父の祈りの中には含まれているんじ

ゃないかなと思わせていただいております。

手を合わせて、頭を下げて、自分のことプラ

いく。そして、祈ることができるということは ス自分と関わりのある多くの人のことを祈って

本当に大切なことだなあと思わせていただきま

い かがでしたか。

とを実感した時、一人で苦しみ、行き詰まって 「自分はみんなから祈られている」。そのこ

様に祈り合うことを大切にしていきたいもので組んでいく勇気が生まれてきました。互いに神いたところから、心を落ち着け、前向きに取り

す。



《信心ライブ》

「神様がさせてくださる」

おはようございます。

の、 0) 含んでいると思いますので、聞いてみてくださ か」ということについて、非常に大切な内容を 教会の祭典 教師 今日 ほ お聞きいただくのは、 h 中村宏子さんが、 0) 前 の後で話されたものです。 [置きの部分ですが、「信心とは何 平成29年5月、 兵庫県 ・清滝教会 長い お話 ある

用してくれんかなと、ありがたいお言葉を掛けです。その時も八鹿教会の親先生からお話の御それより以前に一度お断りしたことがあったん

してしまったんです。それというのが、一番下ていただいたんですけども、私はその時お断り

月だったんですね。すごいお腹をしてまして、の娘・わかばがお腹にいて、その5月がもう臨

なんていうことになったら悪いなあと思っておもし体調が悪くなったりして、当日来られない

私は申し訳ないなという気持ちと同時に、どこ

断りさせていただいたんですけども、それでも

だろうかという思いがあったと思うんですね。すごく緊張しますし、私にそんな大役が務まるかでほっとしていた自分もいました。やっぱり

それから、何とか順調におかげを頂いて、5

会でお話をさせていただきました。でも、実はのは、今から2年前です。親教会である八鹿教

私が初めてご大祭でお話をさせていただいた

ただいたんです。でも、なかなかお産が進まな 月の23日に陣痛がきて、八鹿病院に行かせてい 頂いた時に、私は神様に、「どうぞ御用をさせ

たら助産師さんが触診してくださって、ひと言、 とずっとお願いしたんですけども、しばらくし くて、もう本当に苦しくて、「金光様、金光様」

「赤ちゃんが強 靱な卵膜に包まれている」と

言われたんです。赤ちゃんを覆っている膜がす

っていただいて、わかばは無事に生まれてきて それで結局、助産師さんに人工的にその膜を破 ごく硬くて、それが破れないからお産が進まず、

くれたんです。 まあよかったよかったという話なんですけど

ŧ 「ああ、何てご無礼なことをしてしまったんか 後になって考えてみますと、私は本当に、

な」と思ったんです。親先生からお話の依頼を

てください」というお願いをせずに、自分の勝

すね。たとえ臨月に入っていても、しっかりお 手な考えだけでそれを断ってしまっていたんで 願いして過ごさせてもらっていたら、どんな形

でも御用できたんじゃないんかなと思って、す

ごく後悔しました。

ような気がしたんです。そんなことがあったの ちゃんと守ってやっているんだぞ」と言われた た時に、神様から、「ほら、赤ちゃんのことは

と言われた時には、すぐに「させていただきま で、それから3年後の春に、「お話の御用を」

す」と言わせていただきました。

教祖様の教えに「何事にも、自分でしようと

「赤ちゃんが硬い膜で覆われてる」と言われ

もまさにそのとおりなんですけども、3年前は すれば、神がさせてくださる」とあります。今 すると無理ができる。神にさせていただく心で んです。 くて、オムツの中にするもんだという思いがあ ったみたいで、なかなかおむつが取れなかった

今よりももっと子どもたちも小さくて、私もも

っとバタバタしてましたので、ご大祭までの一

きたんですね。せていただいて、御用を無事に務めることがで日一日を、本当に神様にお願いしながら過ごさ

ぎ、3日1日に一回出るつがらう台上り前。とけど、そのわかばが生まれた時からずっと便秘ー そうしたら、不思議なことが起こったんです

かったんです。しかも3歳を過ぎても、わかばで肛門のところをしてやらないとなかなか出なれも病院から頂いたお薬を飲んだり、私が綿棒で、3日4日に1回出るのがもう当たり前。そ

は、

ウンチというのはトイレでするもんじゃな

たその便秘が、この日を境に治ったんですね。

の日の朝、「さあ、もう行こう」とした時に、そしたら次の夏の八鹿教会の教会設立記念祭

した。私は、「ああ、もう急いどるのになあ」急にわかばが「トイレ行きたい」と言い出しま

私も本当にうれしくて、「金光様、おかげを頂ピ(わかば)、うんち出た」とすごく喜んで、

ら、トイレで便が出まして、わかばも、「ワッ

と思いながらも連れていったんです。そうした

トイレで出るようになりまして、3年以上あったんですね。それから毎日毎日、便がちゃんときました。ありがとうございました」と叫んで私も本当にうれしくて、「金光様、おかげを頂

にそういうおかげを下さったということが、本すけど、それでも、神様が親教会のお祭りの日のかというようなことはちょっと分からないで私は、御用をさせてもらったからそうなった

本当に気持ちが楽になるんです。させていただくんだ」と思わせてもらったら、うことでも、「自分がするんじゃない。神様にういとでは無理だ。到底できっこない」とい

ではありませんし、何のつながりもない出来事なった…事柄だけ見れば、取り立てて珍しい話いと言われた。子どもがトイレを使えるように大変な仕事を頼まれた。お産の時、卵膜が硬

のようにも見えます。しかし中村さんは、

日々

しいこと、苦手なことにも、明るく元気に取りいきます。そして、それを心の支えとして、難くださる期待や深い愛情を、丁寧に読み取ってのこうした事柄の中にも、神様が自分に懸けて

組んでいくんです。

当にうれしかったんですね

こういう物事の捉え方、生活の仕方のことなんう気持ちが伝わってきます。信心というのは、中村さんの声から、「ありがたいなあ」とい

ですね。

30 -

《先生のおはなし》

「キセキじゃな

三重県・ 松阪新町教会

水野照雄

今年大学に入った、 由香さんのことをお話しゅか

あ

ったのです。

ただ、

お母さんも外国

語が

得意

L

)ます。

か こらお 由 香さん 参りしています。 は、 私の奉仕する教会に、 お母さんと一緒にやっ 小さな時

てきては、 () ろんなことを神様 にお願いしてき

ま じた。

高校に入って、 進路を決める段になると、 由

香さんは「大学でフランス語を学びたい」と言

で、 い 出しました。どちらかと言えば引っ込み思案 はっきりと物を言うことが得意ではない彼

女にしては、ちょっと珍しいことでした。でも、

それ にはちゃ んと理 由 があって…。

0) 取引先とやり取りする仕事を任されたことが 由 香さんが中学生 の 時、 お母さんがフランス

だったわけではなく、 で、その仕事が当たってしまったというのが実 たま たま配属された 部

際のところでした。

それでも、あいさつぐらいはと練習したり、

現地の時刻に合わせて、夜、自宅から連絡を取

て、フランスへ出張したこともありました。そ ったりしました。 おばあちゃんに子どもを預け

たので、由香さんは、フランス語を勉強したい んなお母さんの姿がとても強く印象に残ってい

と思うようになったのでした。

そういえば、由香さんは、勉強でも何でも、

要領よくチャチャッとこなすタイプではなく

て、時間は掛かっても根気よく取り組むほうで

す。

そして、

一度こうと決めたら、てこでも動

かないくらいの信念の強いところもあります。

そこはお母さんによく似ています。

それと、由香さんには得意の必殺技があって、

それが、ニコニコスマイルです。どうすればい

最高の笑顔ができるのです。すると、あら不思いか分からない時なんかに、とにかくニコッと

議。周りにいる誰かが、何かと救いの手を差し

は、小さい時からずいぶん助けられてきたので伸べてくれるという、そういう技です。これに

さて、進路が決まり、志望校も絞り込み、い

ょ

いよ受験に臨むことになりました。

塾にも通

が うに成績が伸びません。 い って教えてくれて、 出ません。でも、 模擬試験も受けました。ところが、 自分でも寝る間を惜しむよ よくできる友達 模試 の判定も良 がが 親 思うよ 身 (1 結果 に な

うにして努力しました。

岡山県にある金光教の本部にお参りして、大学今年のお正月、由香さんは、家族そろって、

そして、金光教の教主である金光様に、「志

合格を神様

に願いました。

でも成績がまだまだで」とお話ししました。金

望校がこことここで、外国語を勉強したくて、

さり、優しい笑顔で、「神様にお願いして、ち光様は、「うんうん」とうなずいて聞いてくだ

へ導いていただけるからね」と言ってくださいゃんと努力すれば、あなたにとって一番良い道

ま Ü た。

1 月 に な ればセンター試験、そして、 私立大

学 Ď 試 験も本番です。 由香さんは、多くの試験

に

挑

み

まし

て、「どこでもでいいので何とか一つ合格を。 そ んなある日、 おばあちゃんがお参りしてき

奇 跡 が起きればいいのに」。そんなふうに願っ

挑戦です。

ていきました。

かし、2月になっても一つも合格できず、

結果、

前期

の試験は全て不合格ということにな

くれた時 ませんでした。あいまいな笑顔を見せて、「大 ってしまったのです。このことを報告しに来て には、さすがにニコニコスマイルは出

学生に なりたいんです」と細い声で言うのがや

とでした。

でも、 まだチャ ンス は あ ります。 3 月、 後期

の試験。 由香さんは、 2校だけ受けることにし

ました。 オープンキャンパスにも出 掛けて、こ

新しく学部ができて国際関係を学べるところ。

こが良いと思っていた最初

からの第一志望と、

2つとも前期試験では不合格だった大学への再

無事、 最後の入学試験を受けて、 しかし結果

に自信がなかった由香さんは、帰り掛けに予備

校の見学をしてきました。

そして、結果発表の日。

由香さんからの電話

さな声。そのひと言を聞いて、私は は、「合格しました」とのほっとしたような小 胸 がいっぱ

た。 由香さんは「第一志望と、もう一つのと いになり、「良かったね」としか言えませんで

ごうと、二つとも合格しました」と、言葉を継

ぎました。私は、うれしくて、もう何も言えま

せんでした。

その時私は、これは偶然ではないと思いまし

た。一つだけならまだしも、2つとも最後の最

と。私は、金光様の「あなたにとって一番良い

ました。

後に合格できるなんて、

あまりにも出来過ぎだ

道へ導いていただける」とのお言葉を思い出し

ました。

5、不安にもなったけれど、それは無駄ではななかなか結果が出なくて悔しい思いをした

りながら、

朝晚

の食事の準備を始めたのです。

も付いたし、何というか、たくましくなったよに願いながら一生懸命努力してきたことで学力かった。回り道のようにも思えるけれど、神様

うです。

型コロナウイルス流行のため、なかなか思うにそして、夢にまで見た大学生活…ですが、新

任

すことはできず、ついに解約ということになりの近くに借りた下宿でしたが、結局そこで暮ら通してオンラインになりました。せっかく大学

ともすれば気持ちが塞ぎそうな、そんな毎日

をすれば必要になるから」と、お母さんに教わ

ですが、由香さんは前向きです。「一人暮らし

すると、めきめき腕を上げて、お母さんのお弁

当まで作るようになりました。

らちゃんと歩んでいけば、きっと「良い道」に先の見えない状況でも、神様にお願いしなが



《信心ライブ》

「あなた任せではいかん!」

お はようございます。

工藤和也さんが、 大阪府・金光教 鳳 令和元年10月に岸和田教会で 教会 の教師、

思ったんです。

お話しされたもの をお聞きいただきます。

工

藤さんは、

金光八尾高校で非常勤講

師とし

て 31 年 間宗教の授業を教えました。 けれども元

々は、 金光教の教会での御用以外の仕事に就く

ことに迷いがあったそうです。

さって、正式に宗教の教員として勤めてもらえ 学校の理事が、わざわざ私の教会へ来てくだ

ませんかと依頼がありました。その時、私は学

自分の人生の岐路かもしれないという気持ちに や、一生お道の御用に」という気持ちもあった なって、その決定を金光様に決めてもらおうと ので、どうしようかと迷ったんです。いよいよ 校の先生になりたい気持ちがあるけども、「い

金光様というのは金光教の教主のことです。

本部は岡山県にあります。

ゃのう」というふうにいつも優しい教主です。 きました。岡山弁で、「そうじゃのう。そうじ 様でございましたが、四代金光様のところへ行 ご本部にお参りをして、その当時は四代金光

その教主の元へ行って、「来年から宗教の教員

いましょう?」と聞いたんです。すると、それ というお話を頂いたんですが、どうさせてもら からどうなっていくかは神様任せの部分がある

までニコニコしていた教主様が、いきなり大き

な声を出されて、私は叱られました。「あの教

主があんな声出すんや」とビックリして、もう

らいお話ししてくださいました。後にも先にも 四代金光様から30分もみ教えを頂いたことは、 ははー」となってしまって、そこから30分ぐ

その時限りです。

持つことが大切です」というお話でした。「あ 要点を3つ仰いました。1つ目が、「願いを

どうしたい」という願いをしっかり持つ。そこ ども、まず願うということがあって、「自分は どおりのおかげを頂くかどうかは分からんけれ なた任せではいかん!」というわけです。願い

かもしれない。

そして、「どの御用も神様の御用です」 金光 と仰

家庭の主婦は主婦という御用、これも神様から い。サラリーマンはサラリーマンという御用、 教の教師だけが神様の御用してるわけではな いました。御用の平等性ということです。

いう御用を頂いております」と仰いました。 私の中では、教主が一番で、生きてる神様感

れて、ご信者さんがおられて、未信奉者の方が 覚でした。そして、その下に教会の先生がおら

たんです。私のそれまでの考えでは、その一番

おられて…と、こういうピラミッド型を考えて

頂点が教主だったわけです。でも、違ったので

頂いた御用。教主は、「私も神様から、教主と

す。「神様がいて、みんな平等で、それぞれに

御用を頂いてる」ということでした。私のその

ピラミッド型の考え方を大きく否定されまし

た。でも、本当にそのとおりです。私はまだ世

間知らずで分かっていなかった。

方に、いくら神様の御用だからといっても、重がございます」と仰いました。例えば、年配の

そしてもう一つ、「ただし、身に応じた御用

た仕事がある。昨日会社に勤めたばかりの子に、たせるわけにはいきません。 人それぞれに応じたい荷物を「はい、神様の御用!」といって持

は社長の御用がある。平社員には平社員の御用できません。仕事の中身が分からない。社長に明日から社長をやれと言っても、社長の御用は

がある。それぞれ身に応じた仕事がある。

御用

がある。こういうことでした。

として勤めさせていただきたいと思います」とれると、「来年度の金光八尾高校の宗教の教員んじゃ?」と改めて仰いました。そこまで諭さそして最後に、「お前はどういう願いを持つ

様に改めてお届けをし、そういう思いで学校へいう願いを持てるようになり、そのことを金光

勤めるようになりました。

いかがでしたか?

工藤さんは、迷っていた気持ちを素直に金光

を教えていただき、大切なことに気付かされ、様に話したところ、金光様からいろいろなこと

進むべき道を金光様に決めてもらうという自分の進むべき道が決まったようです。

す。心も落ち着いてきます。「あなた任せ」ではなく、工藤さん自身で考え 「あなた任せ」ではなく、工藤さん自身で考え 「あなた任せ」ではなく、工藤さん自身で考え



《信者さんのおはなし》

「分かろうとしてくれたから」

です。なぜ毎日お参りに行くのか聞いてみましいの藤原和憲さん。藤原さんは35歳。7年前、いの藤原和憲さん。藤原さんは35歳。7年前、いの藤原和憲さん。藤原さんは35歳。7年前、

た。

たので、何とかそれを乗り越えられたんです。くれたんです。僕が精神的に病んでいた時に、日常で、何があってもそれを教会長が続けてくれた。で、何があってもそれを教会長が続けてくれた。だも、それでも何とか分かろうとしてくれた。と話が取り戻せるようになれるまで続けてくれた。は活が取り戻せるようになれるまで続けてくれた。と話が取り戻せるようになれるまで続けてくれた。

木教会の教会長が親身になって悩み事を聞いてにお願いしようと三木教会にお参りした時、三識だったんです。でも、以前に僕の悩みを神様というのは、大体お願い事だけで、そういう認神様にお願いするとか、神社にお参りする時

か分かるものがあるのではないか。見えてくるないけれども、それを続けることによって、何いて自分が助かったとは、どうしても思えなかいて自分が助かったとは、どうしても思えなかけれども、「これは本当に神様の力なのか」と

きっかけで毎日お参りするようになりました。 ものがあるのじゃないかと思いまして、それが

ている藤原さん。そんな藤原さんに、お参りし 様が信じられない中にも毎日お参りを続け

ちになりました。

て何か良い事があったか尋ねてみました。

以前アルバイトしていた所で、年下の子がサ

ボったんですね。僕に何も言わずにサボったも るくらいにその子がやってきて、僕に「上司に 報告したんです。そうすると、ちょうど休憩す た」と言うと、ふてくされたような態度を取っ ことですから、「サボったんで、上司に報告し 言ったんですか?」と言ってきました。当然の んで、さすがに腹が立ちまして、それで上司に

> と思いまして、それでどうしても許せない気持 て、「そういうことをするんやったら、向こう行 た。「キレてんのはこっちなのに、逆ギレかよ」 ってください」というようなことを言われまし

ことを話しているうちに、僕が小学生の時、同 それで教会にお参りして、教会長に腹が立つ

ら、遊び半分の感覚でやってたと思うんですけ しいんですね。そのことを自分の親から聞かさ たと、その子のお母さんが僕の両親に話したら れども、それでもその女の子が泣いて帰ってき です。当時小学校3年生とか4年生の頃ですか 級生の女の子をいじめていたのを思い出したん

そこまで人を傷付けてるとは思わなかったんで

れて初めて知ったんですけれども、当時、僕は

す。でも、今になって、どれだけその子はつら

が痛みました。そのことを、教会長と話してい かったのかなというのを省みて、自分の中で心

るうちに急に思い出したんです。誰でも知らず

けたりすることを、自分の分からないところで 知らずのうちに人に迷惑を掛けたり、人を傷付

やってる可能性があるんだと気付きました。

ていたことを思い出したのです。それは、一見 るうちに、藤原さんは自分が過去にいじめをし 腹が立ったことを教会の先生にお話ししてい

全く違う出来事のようですが、藤原さんは、「あ あるんだぞと、神様がこのことをとおして教え なたも知らないうちに人を傷付けていることが

日常生活において腹が立ったりとか、つらい

うちに、だんだんといろいろな物事をなるべく ういうのを毎日お参りして教会長に話している 事とか、嫌な事は当然あるんですけれども、そ

多角的に見ようと思うようになりました。良い

面も悪い面も見る。どうしても自分が気に入っ

見えなくて、反対に嫌だなとか腹が立ったりと たものとか、これはいいなと思うと、それしか

それで、それをもっと違う見方はできないもの かすると、今度はその部分しか見えないんです。

かと思いました。ただ、そんなことを考えるこ

ようになって、少しずつではありますが、 と自体、正直面倒なのですが、毎日お参りする

面だけでなくだんだん良い面も見えるようにな

てくれた」と仰います。

のですけども、これからも、毎日お参りを続けすっきりしているので、その繰り返しだと思う時でも、帰る頃には心が洗われた気分になって、実際、毎日お参りしていると、腹が立っている

ていきたいと思います。

分かろうとする努力をしていきたい」を分かろうとしてくれたように、神様のことをないところを教えてくれる。まだまだ分からなないところを教えてくれる。まだまだ分からなないところを教えてくれる。まだまだ分からな

してくれました。 藤原さんは、とても穏やかな表情で、こう話

《先生のおはなし》

窓の向こうから」

兵 (庫県・阪急塚 口教会 古瀬真一

新 型 コ ロナウイ ル スの 感染 が 法広が り、 緊急事

態宣言

が

出され

ていた頃

のことです。

ニュース

では、

感染

0) 広が

りや

経済活

...動

の停滞など、

厳

l (V 状 況 が 四六時 中伝えられ、信者さんからも、

感 染が という切実な声が寄せられるようになりま 怖 くて外 出 できな い」「仕事ができな

人 $\hat{\sigma}$ 動 きが 止まってい るため、 教会の前

0)

県

階

建ての

建物の北隣に

ある教会の

庭。

谷底

のよ

L

道を通 か 陸 ~です。 する る車 飛 空気も、 行 はまばらになり、近くの空港を離着 機もほとんどないようで、とても静 心なしか普段より澄んでいる

> せめてもの好ましいことと受け Ŀ めな がら

ように感じら

れま

した。

私は、

そ

 \tilde{k}

な

変化

「心地いいな」「うれしいな」とい つ 感 情が

た

少しも起こってきませんでした。 目の前ののどかさとのギ 報じられ てい ヤ ッ

プ。 るような感覚。どうすることもできない る危機的状況と、 体は生きているけれど、心は半分死んでい 無力感

と空しさに押し潰されそうでした。

ある日、

塞いだ気分のまま、

換気

のため

に庭

に 面した窓を開け放った私は、 見慣 ħ 7 いたは

ずの庭 の美しさに、 はっと息をの みま した。 4

うな場 所なのに、 キラキラとまぶしい 太 陽 の 光

が が 爽やかな風を受け、 5 んだんに降り注いでい みずみずしく輝きながら ます。 新 緑 0) 柿 0) 葉

心 地 良 い音を立てて (V まし た。 生命 力に 満ちた

平 和 で 明 る () · 世界 が、 そこには 広が って (1 まし

た。 じまし 私 は、 少しだけ、 心がほぐれていくのを感

そんなふうに気持ちが動いたことがうれしく

て、 ベ 目 この時、こうして命を授かって、生かしていた ように深く頭を下げました。そして、たった今 ながら、「感染は広がっているけれど、今、 にした、 教会の祭壇の前 庭に面した窓からの景色を思い浮か に正座し、 額を畳に付ける

だいている。本当にありがたい。幸せなことだ」 神様にお礼のお祈りをしたのでした。

暮らし きました。 そうして祈っていると、なぜか大学生の時に た部 海 屋 !抜70メートルの高原に位置するキ から の眺 めが、まぶたに浮か んで

> 関 ヤ ドアを開けると、 ンパス近くにあるアパ なだらかな上り勾 ートの一室。 西 配 側 0) 畑が の玄

東 伸 側 びやかに広がっているのが見えました。また、 の窓の前 に置 いた勉強机に座れ ば、 牧草に

用か 5 覆 -斐駒ヶ岳が、いつも気高くそびえていました。 われた農場のはるか向こうから、 を 見 守 る かのように、 美し い姿をした まるでこち

この部屋からの景色を眺めているうちに、 業論文の行き詰まりも、それに失恋の痛みまで、 一人暮らしの寂しさも、人間関係の悩みも、卒 あれ

もこれも忘れ難いすてきな青春の思い出になっ ていったのです。

ちゅ

んちゅん…ちゅんちゅん」。 庭か

ら聞

ました。 こえてきたスズメの鳴き声で、私は、 神様にお祈りをしていたはずが、 我に 返りり

0) 間 に か、 若か りし \exists の窓辺へと、 記憶 の旅 に め ながら、 再び

出ていたようです。

ゃがんでスズメをのぞいてみました。柿の木の私は、庭に面した窓からカーテン越しに、し

広が

る畑の

景色

」が、「

独

り

善

が

りの

狭

V

考えに

と目の前に舞い降りて、愛らしい仕草で餌をつ葉陰に慌てて隠れたスズメたちが、1羽、2羽

スズメと目がパチッと合いました。

い

ば

ん

でい

ます。

ほ

んの一瞬でしたが、

1 羽 の

私が見ているスズメも柿の木もお庭の石も、逆られているなんて思ってもみませんでしたが、なざしがあることに気が付きました。自分が見なでの時、窓の向こう側から私に向けられたま

に ながら餌をついばんでい 私を見てい スズ メは、 時 るかもしれな 折 サ ッと宙を舞 、ます。 いと思っ 私は、 い 場所 たのです。 それを眺 を変え

に めながら、再び記憶の旅へと戻ります。

大学生の時、部屋の窓から見た、伸びやかにある大学、単て言情の方へと見どがで

れたこと。堂々と気高くそびえる山の峰が、うとらわれているんじゃないか」と気付かせてく

つむきがちになっていた私に、「自信を持って、れたこと、当人と気高くそでえる山の岬大・ジ

どーんと構えておけよ」と言わんばかりに、見

思い出しているうちに、「私は、窓の向こうの上げればいつもそこに在ったこと…。あれこれ

ってくださっていたんだ」という気がして、だたんだ」「あの頃も、今も、ずっと神様が見守あの美しい世界から、いつも見守られ続けてい

んだん元気が出てきました。

ズメはサッと屋根の向こうへ飛び去っていきま「よし!」と思って立ち上がると、驚いたス

す。私の心に重くのしかかっていた無力感と空

しさも、どこかへ飛んでいったのでしょう。

私にも、あなたにも向けられているのです。

もちろん、状況はさっきと何も変わってはいがすがしい気持ちが湧いてきました。

もちろん、状況はさっきと何も変わってはいません。けれども、今までずっと、そしてこれけられているんだと思えば、「焦ることはない。今は直に会うことはできないけれど、会えないからこそ、つらさの中にある方たちのことを、からこそ、つらさの中にある方たちのことを、つるこそ、つらさの中にある方にもいるんだと思えば、「無ることはない。

しみに満ちた神様の祈りのまなざしはいつも、しに気付けば、新しい世界が見えてきます。慈心の窓の向こうから向けられた神様のまなざ

き所を定めることができたのでした。



《信心ライブ》

「素直な改まり」

おはようございます。

三好定男さんが、令和2年1月に金光教本部でキュレミださり、今日は、愛媛県・金光教上宇和教会の教師、

お話しされたものをお聞きいただきます。

三好さんは、

消防署員の活動を補佐する地元

の消防団に入っています。毎年9月に開催され

る消防訓練大会の選手に選ばれました。その時

のお話です。

方々から補佐を受けながら毎日2週間、夜7時昨年の8月末のことです。選手は他の団員の

半から9時頃まで中学校のグラウンドでみっち

り練習するのですけど、これがまたハードであ

ります。

くなりまして、急きょ私がそのAさんの代わりしてこられたAさんが仕事の都合で出場できなとがあるのですが、昨年は5年間その役で出場とがあるのですが、昨年は5年間その役で出場

この役割を指導してくださるAさんがご自身に出場することになりました。

導されることで私は本当につらく感じておりまいたのですが、そんなAさんにすごく厳しく指

の都合で出られないというところを私は思って

ど別の役で出ておりましたので、そこと共通すした。私は初めてする役でしたが、以前2回ほ

でも、その余裕がいけなかったようで、厳しくる動作もありまして、余裕を持っていたのです。

り年齢的に私のほうが上だったので、もう少し 指導されました。その指導は、やはりAさんよ と仰ぐ先生のほうではなくて、先生を師と仰ぐ

遠慮と容赦をいただいて指導してほしいなあと せていただきました。その時、「そうか。私は、 弟子のほうが不在なのだ」と、そんな話を聞か

思っていました。本当に厳しくて、練習開始し た2、3日後には、私は本当に憤りを感じてし

えきれないから少々のことは大目に見てほしい まいました。まあ自分も年を取ってなかなか覚

なあという思いがしていました。そんなふうに

思っていた私だったんですけれども、本部で御 用されている先生の中に消防団に入っておられ

らっている時に、こういうお話をしていただき る方もおられて、先輩の先生に愚痴を聞いても

在と言われているけれど、本当に不在なのは師 「今の時代は師と仰ぐ先生がいない。師匠不

り前だろうがというような思いで、どちらかと にとか、ずっとやってきたんだからできて当た 指導してくださるAさんのことを、年下のくせ

ただくという気持ちが全くなかった」と、その 言うと教えを乞う姿勢ではなくて、学ばせてい

した。そして、「これからは、Aさんのことを 話をとおして教えていただいたような気がしま

師匠として頂いて、ご指導いただこう」という

心持ちにならせていただきました。

の日の夜の練習からAさんを師匠として頂いて

いきました。そうやって2、3日していくと、

それで、すぐに行動しようと思いまして、そ

とを気遣ってくださるようになったんです。れども、とっても分かりやすくなって、丁寧に、ような厳しく突き放された指導だったんですけていたり、「そんなこともできんのか」というすね。今までちょっとぶっきらぼうに教えられ

Aさんの対応が変わっていることに気付くんで

をしに行きました。すると先生が、「あなたはりやすくなって、本当に自分自身が助かるようさんを師匠として頂きましたら、教え方も分かその師匠不在の話をしてくださった先生に、「A

私はこのことをとてもうれしく思いまして、

ようということを心掛けるようになりました。なんだなあ」と思いまして、このまま素直でいかもしれんなあ」というふうに言ってくださいなんだなあ」というふうに言ってくださいました。「そうか。素直ということもいいこと

により、心がすっきりと改まり、Aさんと良いんでしたが、信頼している金光教の先生の言葉

に寄り添うことができる。私たちの日常でも、信心によって心の持ち方が変わり、相手の心

関係を築くことができました。

うな感じで、「話はしたけど本当にするとは思

素直だねえ。本当にやったのかい?」というよ

いかがでしたか?

わっていくことがたくさんあるように思いまこちらの心の持ち方が変われば周りの状況が変

す。

んでさせていただこうと日々願う中で、何より三好さんは、人に寄り添い、素直に何でも喜

実感できたと言います。

神様が自分に寄り添ってくださっていることを

の心を大切にして毎日を過ごしていきたいです私たちも素直な改まりができるように、自分

ね。

《もう一度聞きたいあの話》

ゆるやかに、 伸びやかに」

広島県・吉舎教会 井上睦弘

L たのでした

そういえば、花壇の草花の世話をする時には、

に

包まれて、

伸びやかに育っていくことを確信

あ る時、 私の奉仕している金光教の教会に家

> 伸びてきた芽を、もっと早く伸びよと言って引 っ張るようなことはしません。添え木をしたり、

父親と6歳になる女の子は先に自動車に乗り込 4人がお参りしてきました。その帰りのこと。 水や肥やしを施して育ちやすい環境作りをし、

付こうとして焦れば焦るほど、うまく履けま 3歳になる下の子は、まだ玄関で お姉ちゃんに追 あとは気長に大きくなるのをジっと待ちます。 を待ちきれなくなり、焦るあまり、ようやく出 ところが子育てとなると、子どもの自然な成長

たばかりの芽を無理やり引っ張ってちぎってし

まうことさえあるようです。

草花を育てる時と同じように、

親は、子ども

母親のしぐさに、ほのぼのとしたぬくもりを の命が育つお手伝いをしているに過ぎません。

分は子どもに対して良い親になっているだろう 子どもをどうするかということより、むしろ自

手伝うでもなく、ただほほ笑みを浮かべながら、

せん。

そんなわが子を母親は、せかすでもなく

V

懸

命

に靴と格闘していました。

みまし

たが、

族

そばに立ってジッと待っているのです。私はそ

感じました。そしてその子が、親の大きな愛情

0)

- 52 -

か 常 に自分自 身 の あ り方を問うていく姿勢

が 大 切 で は ない でしょうか。 私がこのことに初

め て気 付 いたのは、 長女の幸子が産まれる時 0

ことでし

た。

私 は、 かね てから男の子 が欲しいと思ってい

ましたので、 どうぞ男の子が産まれますように」と神様に 妻の妊 娠が分かったその日から、

お 願 V しておりました。今思い返せば、すでに

がとんでもな

い間

違いをしているような気がし

妊 娠3カ月、 性別はすでに決まっているはずな

を のですが、 願い続けてい 私は たのです。 何 0) 疑問もなく、 男の子の誕生

ことを神様

聞 7 くな い 7 るという診断 力 り、 月 目 私は [の定 期 子どもの健康のことが心配でた の結果でした。それを妻から 検診では、 胎児 の発育が遅れ

まらなくなり、「どうぞ元気な子どもが生まれ

ますように」 と神様にお願いするようにな

L た。

入っていきました。喜びと不安が交錯する中で、 そし てい ょ いよ陣 痛が始まり、 妻は 分娩室に

間 私は必死で神様 が命のことに対していかに に祈りました。祈りながら、人 無力であるかをし

みじみ思い 知ったのでした。 その時ふと、 自分

ました。 私はこれまで子どもについて、様々な にお願いしてきたが、生まれてくる

思 子どもを中心に考えず、自分の都合や身勝 いを神様 に押し付けていただけではな か った 手な

条件を付けるなど、おこがましい限りであった。 か。 そもそも神様がお授けくださる新しい 命に

のことに気付いた時、「神様、どうぞ親と

そ

して、無条件にその子を受け取らせてください。

という願いが、沸々と湧いてきたのです。生まれてくる子の良き親にならせてください」

子が育つお手伝いになるのでしょうか」と神様ましたが、その都度、「どうすることが、このその後今に至るまで、いろいろなことがあり

幸子が小学校2年生の時、アスレチックゲーりました。

に

問

い掛けながら、

子どもと共に過ごしてまい

り、段階を追って運動感覚が要求されてきます。した。このゲームには10段階くらいの難所があ

ムというおもちゃを買ってやったことがありま

アできないでいるのです。

その幸子が、ある日不思議そうに問い掛けて

ところが幸子は何日たっても第1段階さえクリ

きました。

うしてできんのじゃろう」と聞くのです。まですぐにできるようになったんよ。私は、どームするのが初めてなのに、3、4回で10段階

「ありなる、幸らやし。草や木二司ごご、人

間にもたくさんの芽があるんよ。幸ちゃんの中「あのなあ、幸ちゃん。草や木と同じで、人

にも、運動の芽や国語、算数の芽や、まだ誰も

芽はまだ伸びてきておらんだけのことよ。人前

算数の芽はどんどん伸びてきているが、

気付いておらん芽もある。

幸ちゃんは、

国語や

運動の

はまだ隠れている。でも、いずれ伸びてくる。

に出ても恥ずかしがらん社交性という芽も、今

まだ伸びておらんだけなんだから、隠れている

芽を嫌っちゃいけんぞ。嫌わずに仲良しになっ

て、どんどん伸びてもらえりゃええなあ」

らなかったことがありがたく、神様にお礼申して劣等感や優越感を助長するような言い方になんな言葉がスッと出たのでしょう。他人と比べ子どもの育つお手伝いと思えるからこそ、そ

上げたことでした。

私たちは神様に大きく包まれて生きています。私は神様のような広々とした心を持って、その子その子に与えられた命を認め、素晴らしとを願っていきたいと思います。良い親になるとは、人間の狭い了見にとらわれてあくせくすることなく、わが心をどこまでも神様のお心に育つことなく、わが心をどこまでも神様のお心に育つことは、人間の狭い了見にとらわれて生きていま

子どもの成長を通して思わされているのです。



金光教本部 ラジオ放送係

住所 〒719-0111

岡山県浅口市金光町大谷320

電話 0865-42-6453

FAX 0865-42-2114

メール w-master@konkokyo.or.jp

KONKOKYO

朝日放送 日曜日 あさ5時40分

放送センターHP 「こころで聴く おはなし



「こころで 聴くおはなし Podcast」



放送後の音声はWebサイトやPodcastで聴くことができます。